
出租车电话叫车服务升级
实现乘客与的哥对接，避免放空车尴尬

本报 4 月 19 日讯 (记者

周锦江) 潍坊出租车推出“电话

叫车”服务以来，效果并不明显。

19 日，记者了解到，经过前期的

总结摸索，叫车服务进一步升级，

实现了乘客和出租车的直接对

接，避免了之前出租车经常被放

空车的尴尬。

日前，潍坊在绝大多数出租

车安装 GPS 定位系统的基础上

尝试“电话叫车服务”，并于本月

16 日正式开始试运行。记者在采

访中了解到，乘客拨打 2965555

叫车热线之后，先由服务平台通

过 GPS 定位就近寻找车辆。

按照之前的情况，叫车乘客

会被告知出租车车牌号和的哥的

电话，而的哥仅掌握这名乘客的

大体位置，这样一来，叫车乘客在

等车途中被别的出租车“抢走”的

情况时有发生。针对此现象，叫车
服务平台进行了升级，实现叫车
乘客与的哥直接对接。

19 日，记者在 2965555 服务
大厅看到，这里共设有 6 个叫车
座席。每辆出租车的行驶状态都

会在潍坊地图上呈现，当叫车市

民报出自己所处的位置时，附近

有多少辆出租车处于空驶状态马

上可以显示出来。工作人员将乘

客电话转接给出租车司机，双

方直接对接，避免放空车。

据介绍，潍坊城区现在

共有 2149 辆出租车，目前

安装上 GPS 的车辆已经
超过 2000 辆，剩下的一

百余辆出租车也将尽快

配上 GPS 定位装置。

电话叫车和沿途招手

租车的营运方式相
比，对空车资源进

行合理调配，减少

空载率。从目前的

接待量来看，叫

车服务主要发

生在一些车辆

密度低的地

方 以 及 酒
店。

不少的哥还没被叫过
外来人口少，打车受季节影响大

本报 4 月 19 日讯 (记

者 周锦江) 19 日，记者在

街头随机采访了十多名的

哥，不过得到的答复却是都

还没有接到过叫车电话。记

者采访发现，潍坊因为外来

人口相对较少，出租车数量

基本能满足市民的打车需

求。

记者采访发现，一般情

况下，潍坊市民在市区主干
道上很容易就能打到车，不

需要求助叫车热线。叫车需

求最多的，主要是一些住酒
店的外地人和地处偏远的地

方的市民。

的哥姜景山告诉记者，

潍坊现在这个季节打车并不

困难，在街上稍微等等就有

出租车路过，用不着打电话

叫车。姜景山说，他曾在青岛

开过好几年出租车，当时司

机旁边都有一个抢客按键，

当附近有客人需要时，只要

按一下就可以过去载客，如

果不方便就不用按键。同时

的哥之间还有对讲机，时刻

保持车与车之间、车与总台

之间的联络。

的哥韩师傅说，他手上

有好几个经常用车的客户，

找不着车就给他打电话。一

些住得比较偏的乘客，需要

用车时就提前打电话，他自

己没空就找朋友过去。不少

的哥手上都有这样的乘客。

不少的哥提到，春秋季节也

有很高的空载率，而到了冬

天，空车行驶距离不会超过
2 公里就会有新客人上车。

有调查显示，打车族多

是外来游客和商务人士。一

位客运管理人士分析，在青

岛有上万辆出租车，在潍坊

有 2000 多辆出租车，在青

岛这两类铁杆打车人数却

比潍坊要多得多。从潍坊目

前的城市人口结构来看，叫

车服务的业务量还不会大

量出现，但这样的服务配套

却可以方便市民、提升城市

形象。

叫车服务走进酒店
已有 35 家酒店建立合作关系

本报 4 月 19 日讯 (记者 周

锦江) 19 日记者采访了解到，从小

范围先不推广的尝试到现在刚刚启

动的试运营，现在每天都会有 10 至
50 个叫车电话。从叫车点的分布来

看，主要集中的城郊和酒店。为此，潍
坊市运管部门正在与潍坊市的各家酒
店餐饮协调，建立合作关系。

记者在丽景大酒店咨询了解到，该
酒店一直以来都可以为乘客免费叫车，

但主要是酒店自己搜集了一些的哥的电

话，可选余地非常小。不过叫车热线开通

了之后就可以在全市范围内选择，这对于

酒店服务质量提升也有积极作用。

记者了解到，目前已经有丽景大酒
店、齐鲁饭店、泛海大酒店、锦江之星等
35 家酒店与叫车热线建立了合作关系，

为入住客人提供免费叫车服务。

据叫车热线运营负责人介绍，酒店客人

用车一般地点固定，可以提前预约叫车，相

对而言用车量比较大。现在准备与潍坊 100

家餐饮企业合作，在大堂设立叫车热线牌。

采访中记者了解到，在北京等多个地

方叫车需要收取叫车费用，而这个费用后

来成为叫车数量的一个最大的制约因素。

据介绍，一般情况下叫车需要收取 3 元的

叫车费用，其中 2 元作为调度中心的服务
费，一元由出租车司机收得。也有的哥提

到，部分城市拨打叫车电话是要收取信息

费的，而不是市话费。

采访中记者注意到，以潍坊目前的消

费水平，收取这样的服务费用显然还不成
熟。调度中心的负责人告诉记者，前期投资

数百万元建立这个平台，目前成本回收压

力巨大，只能靠物流等别的方面回收成本

投入。目前主要的赢利点就是出租车后窗上

的滚动广告。从一线城市的经验来看，即便
是一两元的服务费也会令市民的叫车热情

大打折扣，增加普及难度。

记者随机采访多位市民发现，对于出租

车价格的调整，大家普遍表现比较敏感。潍城
区的徐进生先生说，他平时打车的机会比较

多，但打车价格也是能省则省，免费叫车服务
对于他而言非常实用。在距离目的地不是太

远且快要跳表时，他多会选择提前下车。如果

收取服务费的话，他会尽量选择自己打车，避
免一些额外的开销。

本报记者 周锦江

免费叫车服务遭遇成本压力

记者在采访中发现，不少的哥宁愿自

己去联系一些比较熟的客人，也不愿去拉

平台介绍的客人，因为常会被“放鸽子”。

的哥刘军师傅告诉记者，他接到过这

么一单活，他需要从城区赶到寒亭。因为
离得较远，赶过去也花了近 20 分钟，结

果到了指定地点一看，那个地方连个人影

都没有。刘师傅没办法，只能自己空车再

往回跑，并准备以后不接这样的活了。

采访中绝大多数的哥表示，乘客如果

叫了车，那就应该放弃再乘别的车。而部

分乘客却对此有些不同看法，诚信是该
讲，但如果有急事碰见空车不打也不行。

如此一来，问题的焦点就落了了如何通过
平台管理，令雇佣双方的这种合同关系进

行约束。

在济南、哈尔滨等众多城市都出现了电

话叫车的服务，但都出现热不起来的尴尬。

按说这是有利于资源合理调配利用的好事，

因为双方都不把这当回事儿，导致“信任危
机”也成为电话叫车的一个瓶颈问题。

本报记者 周锦江

的哥频被放鸽子 呼吁乘客讲诚信

民生
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